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La normativa no 
permite, por ejemplo, 
construir más de 400 
viviendas. Las 
autoridades apuntan 
a que el Estado sea 
quien adquiera este 
territorio, medida que 
permitiría perpetuar 
su conservación. 
Por Francisca Pacheco Pérez 
cronicaladiarioelsurcl 

e las 2.662 hectáreas que 
Dis el Santuario de la 

Naturaleza Península de 
Hualpén, alrededor de 2 milestán 
bajo la propiedad de ocho fundos 
privados, mientras que solo las 
552 que pertenecen al Parque Pe- 
dro del Río Zañartu están admi: 
nistradas por el sector público. 

Enesa línea, ha suscitado preo 
cupaciónla puesta en venta de un 
terreno de 326,67 hectáreas per. 
teneciente al Fundo Ramuntcho, 
el cual seemplaza enel santuario, 
y que fue publicado en el Portal 
inmobiliario en enero pasado, 
por un valor que asciende a casi 
$4 mil 600 millones. 
Sinembargo, algunas autorida: 

des dela comuna advirtieron que 
el Plan Regulador promulgado 
en 2023- restringe de forma im 
portante las edificaciones en este 
sector. Esto, sumado a la escasez 
deservicios y conexiones, harían 
Poco rentable la inversión inmo- 
biliaria o de otros recintos. 

Más allá del ámbito económi 
co,elobjetivotambiénesresguar 
dar este territorio, el cual históri 
camente haservidocomo espacio 
derecreación y contemplación de 
la naturaleza para las familias. Por 
ello, el alcalde envióel pasado jue 
ves 6 de marzo un oficio al Presi: 
dente de la República Gabriel Bo- 
ric,con el fin de que intervenga a 
través de diversas carteras —Bie 
nes Nacionales, Hacienda y Me 
dio Ambiente, entreellos-parala 
compra del terreno, apuntando 
únicamente asu conservación. 

Asimismo, “estamos viendo la 
posibilidad de poder generar una 
Teunión con la ministra de Medio 
Ambiente y alguna otra autori 
dad en Santiago. que nos permita 
poder direccionar lo que estamos 
solicitando”, precisó. 

PLANO REGULADOR 
Enla descripción del terreno se 

ñala que este cuentacon 4 tipolo: 
gías de zonificación: zona de uso 
residencial ZUR-1,ZUR-2,zonade 
interésnatural y zona de playa. 

Sobre las posibilidades decons- 
trucción en estas áreas, desde el 
área de asesoría urbana del muni 
cipio detallaron que “en las gran- 
des zonas de interés natural, du 

El Santuario de la Naturaleza Península de Hualpén contempla 2662 hectáreas de las cuales alrededor de 2 mil pertenecen a privados. 

Terreno de 326,67 hectáreas fue puesto en venta en enero de este año 

Advierten que Plan Regulador 
de Hualpén restringe las 
edificaciones en el santuario 
nas y Humedal Lenga no se per 
mite el uso residencial -vivien 
das, hospedaje, hogares de acogi 
da-, tampoco los equipamientos 
de clase comercio, culto-cultura, 
deporte, educación, esparcimien: 
to, salud, seguridad, servicios, so 
cial, y también están prohibidas 
las actividades productivas e in 
fraestructura”. En las playas todos 
los usos de suelo están prohibi 
das, a excepción del uso del espa- 
cio público, se agregó. 

Parte de lasrestricciones en las 
zonas de uso residencial ZUR 1 y 
2 impiden la construcción de ho 
gares de acogida, equipamientos 
declasecientífica-a excepción de 
centros de investigación=, gran 
parte de recintos comerciales y 
centros deportivos, actividades 
productivas, infraestructura eins 
talaciones para resolver la de 
manda energética, por ejemplo. 

Asimismo, tampoco se permite la 
construcción mayor a las 400 vi 
viendas, “Es muy difícil que ha- 
yan interesados en construir ahí 
un proyecto inmobiliario, por 
ejemplo, entendiendo que los lu 
gares no están urbanizados, no 
hay agua potable ni alcantarilla 
do, porende la inversión para ha 
cerlo es poco es poco rentable”, 
precisó Miguel Rivera. 

La autoridad también contó 
que, si bien se trata de la primera 
vez que se pone en venta un sec- 
tor del santuario durante su car- 

go,en 2018 ya se había intentado 
desarrollar un proyecto inmobi 
liario, denominado Mirador del 
Alto. Ahí “pedían edificar una 
cantidad considerable de vivien 
das. Este no fue aceptado y lo que 
hemos hecho hoy con el Plan de 
Manejo es permitir que la cons 
tructividad sea mucho más redu 

Instancia fue impulsada por Seremi de Transportes y Telecomunicaciones 

Realizan encuentro para 
valorar labor de operadoras 
del transporte público 
La jornada reunió a 
trabajadoras de 
Biotren y a 
conductoras de la 
línea San Pedro. 

Actualmente, alrededor de un 
2% deloscargos de conductores, 
maquinistas y asistentes del 
transporte en la Región del Bio 
bío son mujeres. Pese a que aún 
existen evidentes brechas en el 
sector,las autoridades regionales 
sostienen que progresivamente 
se han ido incorporando a este 
rubro, que ha sido históricamen- 
te masculinizado. 

Enel marco de la conmemora: 
ción del Día de la Mujer, el seremi 
de Transportes y Telecomunica 
cionesPatricio Fierro participó de 
unajornada con trabajadoras del 
Biotren y conductoras de la línea 
de taxibuses San Pedro, destacan- 
dosu desempeño, que ademásha 
servido como motivador para 
otras mujeres opten porincorpo 
Tarse al rubro. 

El encuentro también contó 
con la participación de Rosario 
Cea, estudiante universitaria en 
situación de discapacidad que pu: 
blicó un video en redes sociales 
queseviralizórápidamente, enel 
cual destacó una mejora de los 
modos de la ciudad en materia de 
accesibilidad, altomar un taxibus 
con acceso universal. 
“Para mí es un logro muy gran 

de, con algo que puede ser muy 

eS 

  

E E 
Soledad Torres es la única mujer maquinista de Biotren. 

pequeño, pero de verdadsimboli 
za harto, porque ahora voy a un 
poco más de independencia dela 
que ya tenía, que es algo que que 
remos alcanzar todas las personas 
con discapacidad”, consignó. 

La maquinista del servicio Con- 
cepción - Lomas Coloradas del 
Biotren, Soledad Torres, destacó 
su experiencia tras conocer a Ro 
sario. "Conversamossobre accesi 
bilidad, donde lostrenes están un 
poco más adelantados, por consi 
derar rampas en vagones y esta 
ciones,con personas que ayudan 

aotrascon movilidad reducida, y 
ver ahora que en un bus pueden 
replicarlo me genera orgullo. Veo 
que enesto seestá avanzando pa 
Ta promover una total indepen- 
dencia como pasajeros”, afirmó. 

Una de las conductoras de la lé 
neasampedrina, Daniela Carrace- 
do, realizó un llamado “a muchas 
otras a que pierdan los miedos, ya 
que no es un trabajo difícil, por- 
que transportar gente esalgo ma- 
ravilloso, el que te agradezca la 
gente hace sentirorgullosa. Todo 
hasido una buena experiencia”. 

millones de pesos es el 
valor aproximado de este 
terreno, que pertenece a 

un privado. 

    y 

cida. Creemos que no se están 
dandolascondiciones” consignó. 

Porsuparte, la concejal Wanda 
Riquelmesostuvo que “cuandose 
aprobó el Plan Regulador se ha- 
blaba que no podía haber cons 
trucciones de más de 2 pisos. En 
lasadministraciones anterioresse 
hablaba de construir más allá de 
cinco, y nosotros lo bajamos”. 

INTERVENCIÓN ESTATAL 
Altas expectativas suscita a ni: 

vel municipal el oficio queel jue- 
ves pasado envió el alcalde de 
Hualpén al Presidente Gabriel Bo- 
ric,que apunta aquel Estadoad. 
quiera este espacio, garantizando. 
así su conservación definitiva y 
sumando casi 900 hectáreas pro- 
tegidas del santuario. 

“La metodología que plantea 
mos va de acuerdo con las distin: 
tassanciones quese le han hecho 
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Estrategia comunal 

Desde el municipio apuntan a que 
el Estado utilice los recursos obte- 
nidos de las multas a ENAP para 
concretar la compra del terreno. 

  

a la refinería ENAP producto de 
los episodios de contaminación 
que han tenido con la comuna, 
que ya han sido sancionados por 
la Seremi de Salud y los distintos 
estamentos al pago de una gran 
cantidad derecursosque bordean 
los más de $1.700 millones”, ex- 
plicóeljefe comunal, apuntando 
a que “los puedan invertir en la 
compra de este espacio, para ge- 
nerar una compensación por to- 
dos los años que la refinería ha 
contaminado". 

La edil señaló que de cumplir- 
se dicha petición “la idea es que 
siga siendo un espacio donde la 
gente disfrute, pasee y sienta la 
naturaleza. Hay muchos anima- 
les y aves que pertenecen ahí, en 
tonceslaidea esque se mantenga 
como lo ha hecho hasta hoy”. 

Advirtió ademásque “si el Esta: 
do nose hiciera cargo y viene un 
particular a comprar ese fundo, 
no vamos a permitir de que ellos 
hagan y deshagan en eseespacio. 
Vamos a estar atentos a que se 
cumplan todos los reglamentos 
queexistenen el Plan Regulador”. 

  

La labor fue 
realizada por 
la Unidad de 
Seguridad 
Alimentaria de 
la Seremi de 
Salud. 

SUENA 

  

Se abordaron temas como el reglamento sanitario y manejo de basura 

Capacitan a trabajadores de 
los food trucks habilitados 
para el Festival REC 

Através dela Unidad deSegu: 
ridad Alimentaria de la Seremi 
de Salud fueron capacitados los 
propietarios y trabajadores de 
los 20 food trucks seleccionados 
para operar en el Parque Bicen- 
tenario durante el festival Rock 
en Conce (REC), que se llevará a 
cabo el próximo fin de semana. 

Así.fueron alrededor de 40 los 
manipuladores de alimentos 
querecibieron orientaciónsobre 
temáticas como el reglamento 
sanitario, disponibilidad de agua 
potable y manejo de basuras. 

El seremi de Salud del Biobío, 
Dr Eduardo Barra, precisó que la 
medida permite garantizar la 
venta de productos de alta cali 
dad, minimizando el riesgo de 

enfermedades de transmisión 
alimentaria. 
Además, el encargado regio 

nal de la Unidad, Lino Alarcón, 
destacó que “este año como re- 
quisito para funcionar se exigió 
la obligatoriedad de asistencia a 
esta capacitación que se ha he- 
cho durante todas las versiones 
del REC. Otrasexigencias tenían 
que ver con la variedad gastro: 
nómica y una oferta innovador, 
gracias a lo cual habrán opcio- 
nes veganas, sin gluten, comida 
asiática, entre otras; y 4 empren- 
dimientos nuevos”. 

La instancia fue valorada po: 
sitivamente por estos operado- 
res. lgnacioSegura, trabajadorde 
Mano Negra Sanguchería Mari- 

na, sostuvo que “me pareció bas- 
tante buena,la mayoría tieneex- 
periencia en estos temas pero 
nunca esta demás refrescaralgu 
nos conocimientos para estar a 
la altura de este magno evento”. 
Macarena Peralta, dueña del 

food truck Papa's Chef, manifes 
tóque“nosrefuerzan, nos entre 
gan información que no tenía 
mos, y aparte siempre es bueno 
recordar las normas de seguri 
dade higiene de los alimentos”. 

Porsu parte, el seremi de Salud 
llamó a preferir los emprendi 
mientos autorizados porla Sere. 
mi, pues “cumplen con la nor- 
mativa sanitaria y cuentan con 
el conocimiento para garantizar 
alimentos seguros”.
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